

Madagascar et la Fondation Afrique-Europe annoncent un partenariat pour renforcer la coopération UA-UE

Bruxelles, le 22 mai 2025 – À l'occasion de la réunion des ministres des Affaires étrangères de l'Union Africaine et de l'Union Européenne, le Gouvernement de Madagascar et la Fondation Afrique-Europe (AEF) ont annoncé un partenariat stratégique pluriannuel. Cet accord marque une étape clé dans la consolidation de la coopération entre l'Afrique et l'Europe, alors que Madagascar s'apprête à prendre plus tard cette année la présidence de la communauté de développement de l'Afrique australe (SADC).



Ministre des Affaires étrangères de Madagascar, Rafaravavitafika Rasata et Paul Walton, Directeur Exécutif de la Fondation Afrique-Europe

La coopération entre Madagascar et la Fondation Afrique-Europe s'articulera principalement autour de trois axes prioritaires :

- **Faciliter la mise en œuvre des engagements politiques UA-UE ainsi que la préparation technique du prochain Sommet UA-UE**, en s'appuyant sur les outils de recherche, de suivi des engagements, et les plateformes de dialogues multipartites de l'AEF
- **Réaffirmer le rôle moteur de Madagascar dans l'opérationnalisation de la feuille de route Afrique-Europe pour l'océan**, notamment en tant que président de la Communauté de développement de l'Afrique australe (SADC) et en vue de la préparation et le suivi du 7^e Sommet des chefs d'états UA-UE.
- **Promouvoir la visibilité de la coopération Afrique-Europe sur la scène multilatérale et stimuler la coopération intercontinentale dans des domaines clés** tels que la



transformation digitale, les infrastructures, l'énergie, les minéraux de transition, les marchés carbone, et l'économie bleue.

Lors du lancement du partenariat, la Ministre des Affaires étrangères de Madagascar, **Rafaravavitafika Rasata**, a déclaré : *"Nous sommes heureux de renforcer notre coopération avec la Fondation Afrique-Europe, une organisation unique réunissant des acteurs engagés des deux continents. Ensemble, nous entendons jouer un rôle moteur dans ce nouveau chapitre du partenariat UA-UE, en traduisant les engagements en actions concrètes. Nous tirerons parti des outils existants pour assurer le suivi et la mise en œuvre effective des priorités communes, tout en intensifiant notre collaboration sur les enjeux cruciaux du climat et du développement."*

Paul Walton, Directeur Exécutif de la Fondation Afrique-Europe, a ajouté : *"Travailler en partenariat et se concentrer sur l'impact est dans l'ADN de la Fondation Afrique-Europe et constituera le socle de notre collaboration à long terme avec Madagascar. En choisissant de renforcer la coopération dans des secteurs tels que l'océan et l'économie bleue, des domaines riches en potentiel d'apprentissage mutuel et de partenariat gagnant-gagnant, nous visons à offrir un modèle opérationnel pour un changement de paradigme dans la coopération au développement et pour ouvrir un nouveau chapitre des relations Afrique-Europe."*

L'accord de partenariat pluriannuel finalisé entre le Gouvernement de Madagascar et la Fondation Afrique-Europe s'articule autour d'une première phase de quatre ans, ancrée en 2025 par la préparation du 7^e Sommet Union africaine–Union européenne.

— FIN —

Notes à l'intention de la rédaction :

- Pour en savoir plus sur le suivi des engagements UA-UE par la Fondation Afrique-Europe, veuillez consulter le [#AUEUTracker](#)
- Pour demandes d'interview ou d'informations supplémentaires, veuillez contacter : **Daphne Cafritz** – daphne.cafritz@thorndonpartners.com - +44 7860 785676

À propos de la Fondation Afrique-Europe (FAE)

La Fondation Afrique-Europe est une plateforme indépendante dédiée au dialogue multipartite, au débat ouvert et à l'analyse stratégique. Elle réunit des experts et des dirigeants issus de divers horizons afin de renforcer le partenariat entre l'Afrique et l'Europe. Ses groupes de travail offrent un espace d'échange constructif sur des questions cruciales, parfois sensibles, entre les deux continents. Ces groupes constituent l'ossature du travail de la Fondation pour catalyser des partenariats innovants et exploiter des domaines de coopération intercontinentale encore inexplorés. Parmi ces domaines figurent l'avenir de la santé, la réforme des systèmes financiers, l'énergie, l'agroalimentaire et l'économie bleue. Le AU-EU Tracker de l'AEF complète les efforts existants pour suivre et faciliter la mise en œuvre des engagements politiques et financiers du partenariat intercontinental. De plus, à travers son programme de recherche stratégique et de sensibilisation, la Fondation réaffirme l'importance de la relation Afrique-Europe sur la scène multilatérale.